



Igor Gonzalo Toco Olivares

Importante aporte a la salud de todos los bolivianos

LA PATRIA

Algo que nos enseñó la pandemia del Covid-19, es el importante trabajo que realizan todos los médicos, por ello, llena de satisfacción encontrar a profesionales de la salud como Igor Gonzalo Toco Olivares, un orureño que decidió especializarse en la neurocirugía, brindando a todos los bolivianos, la posibilidad de tener la garantía de profesionalismo y dedicación para colaborar a todos los bolivianos.

Actualmente, está a cargo del centro de referencia de neurocirugía de la Clínica del Sur, en la ciudad de La Paz, donde se atienden varios casos de complejidad que llegan de diferentes puntos de nuestro país, atendiendo con el mayor compromiso de devolver la tranquilidad a todas las familias, consiguiendo la confianza de miles de personas.

Igor Toco, estudió en la Universidad Técnica de Oruro (UTO), logrando optar por la residencia de neurocirugía en la ciudad de La Paz, porque era el único lugar que ofrecía esta especialidad, encontrándose en una ciudad extraña, pero con el transcurso de los meses, consiguió el

apoyo de profesionales de gran importancia para él, y consiguiendo además mayores oportunidades de ampliar sus conocimientos, por el bien de todos sus pacientes.

Cuando se habla de una mejor Bolivia, sin lugar a dudas, se puede mencionar el aporte que realizan todos los profesionales, cada uno en sus áreas, pero sin dejar de lado, el servicio que se debe brindar a los demás, por ello, es importante contar con médicos como Igor Toco, que busca la manera de apoyar las personas de diferentes estratos, porque las enfermedades o dolencias, no conoce de estratos sociales, porque existen personas, con bajos recursos económicos, que requieren sus servicios, y siempre existe la manera de colaborar.

De esta manera, se demuestra que todos los bolivianos debemos ayudarnos entre sí, consiguiendo las diferentes metas que uno se traza, pero siempre pensar en la labor de colaboración hacia los demás.

“Soñar, pero
soñar con acciones,
esa acción de
hacer realidad
las cosas”

¿Cuál piensas que es tu principal aporte que realizas a Bolivia?

Cuando empezamos teníamos un equipo pequeño de microcirugía, que lo movíamos en taxi, lo movíamos en camión de un lado a otro, ya el hecho de tener más pacientes, de tener más experiencia, nos ha permitido tener un equipamiento mayor, más grande y con más tecnología, actualmente tenemos el centro privado de micro neurocirugía en la Clínica del Sur, convirtiéndose en un centro de referencia nacional, en todo el país, donde tenemos equipamiento, desde ese pequeño con el que comenzamos, hasta uno enorme, de una inversión mayor, para una mejor alcance y tratamiento de nuestros pacientes.

¿Piensas que la ayuda entre bolivianos es importante?

Cuando yo llegué a La Paz, no conocía a nadie, y había un doctor que era el jefe de servicio, que era el doctor Fernando Soto, que prácticamente me abrigó como su hijo, me formó, en la parte de neurocirugía, en la parte técnica de operar y la parte humana, y él me hacía entrar a las clases de neurología, porque era docente titulado en neuro, y cuando estudiaba le ayudaba en sus clases, es como si él hubiera fomentado esta parte académica, quirúrgica y humana, lo hubiera potenciado más, lastimosamente él hace dos años falleció, fue un evento muy trágico, pero me gustaría hacer un realce a eso, el respeto y todo lo que le debo.

¿Cuál piensas que es el camino a seguir para un éxito personal?

El principal mensaje y recomendación es hacia los jóvenes, porque no basta solamente con soñar las cosas, realmente tiene que haber una actitud, de intención de desarrollo personal, grupal, la familia, los amigos, todo el entorno deben reunirse en una misma ruta de crecimiento y eso hace más grande nuestro hospital, nuestra ciudad, nuestro país.



Accede a la entrevista completa

